

COLUMNAS SSC



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

Mtro. Pablo Vázquez Camacho

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Razón	Rozones	Resultados en Seguridad	La Jefa de Gobierno Clara Brugada , dio a conocer algunos indicadores en materia de seguridad. El más destacado es el de la reducción de los delitos de alto impacto en un 43.2 por ciento. La labor ha recaído en la Secretaría de Seguridad Ciudadana , a cargo de Pablo Vázquez Camacho , quien dio cuenta de que desde octubre, han sido detenidas 4 mil 697 personas por delitos de alto impacto.
El Heraldo de México	Belén de la Seguridad Salvador Guerrero Chiprés	Resultados en Seguridad	Con una política en seguridad iniciada por Sheinbaum y robustecida por Brugada , hay una alineación en los indicadores de avances sustanciales. Los asesinatos disminuyeron 55.5 por ciento y los asaltos 48.7 por ciento. El modelo de la capital nacional es una intervención integral para la construcción de territorios de paz, fundamentada en la colaboración de funcionarios centrales como los secretarios de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez ; de Gobierno, César Cravioto; de Atención Ciudadana, Tomás Pliego; el encargado de la Fiscalía General de Justicia, Ulises Lara, y el coordinador del Gabinete de Seguridad, José Manuel Oropeza.

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Basta	Plaza Central Juan R. Hernández	Maltrato Animal	La detención de Eduardo "N", acusado de apuñalar a dos perritos en Álvaro Obregón, resalta el compromiso con los derechos de los animales. La Secretaría de Seguridad Ciudadana , actuó rápidamente gracias a una denuncia pública, demostrando que la protección de los animales es una causa cada vez más relevante.

Síntesis informativa

17 de diciembre de 2024

La Jornada	Astillero	Captura de Osiel Cárdenas	La devolución a México de Osiel Cárdenas Guillén , podría entenderse como un guiño de presunta reciprocidad o amabilidad ante México por parte del poder gringo que en julio del año en curso capturó a Ismael Zambada, El Mayo , y un hijo de Joaquín El Chapo Guzmán , que lleva el mismo nombre.
El Universal	El cobro de piso: la factura oculta de hacer negocios Carlos Vilalta	Extorsión	Para los empresarios, hay dos cosas que nunca terminan: el pago de impuestos y el cobro de piso. En 2023, se registraron 16 extorsiones por cada 100 empresas, una cifra considerablemente menor al pico histórico de 18 extorsiones por cada 100 empresas en 2019, pero aún cercana.
El Heraldo de México	Sacapuntas	Captura de Osiel Cárdenas	Logró el gobierno de México la deportación de Osiel Cárdenas , exlíder del Cártel del Golfo y fundador de Los Zetas. Será trasladado de la Penitenciaría Terre Haute, Indiana, al Centro de Detención de Otay Mesa, para ponerlo en manos de autoridades mexicanas en la entrada de San Diego.
El Sol de México	Perspectiva de Género Estela Casado	Feminicidios	Durante el primer semestre de 2024, en América Latina se cometió un feminicidio cada dos horas. Brasil encabezó el número de casos con un total de 922 víctimas. De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en el primer semestre de 2024 el dato oficial reportó 401 feminicidios en México , 25 menos que el año anterior.

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Universal	Historias de Reportero Carlos Loret de Mola	Adán Augusto vs Ricardo Monreal	Adán Augusto y Monreal se están peleando por dinero. Dinero que no es suyo, pero que asumen es suyo. No son los 123 millones de pesos de presupuesto que no llegaron al Senado porque los recortaron en la Cámara de Diputados. El problema de fondo es que llevan semanas pisoteándose los intereses mutuos.
El Universal	Bajo Reserva	Adán Augusto vs Ricardo Monreal	En el PT se decidió que no tomarían partido en la confrontación de los líderes parlamentarios de Morena, el diputado Ricardo Monreal y el senador Adán Augusto López . Los diputados petistas se mantuvieron firmes en su determinación de dictaminar la minuta en materia de vivienda de la presidenta Claudia Sheinbaum .

Síntesis informativa

17 de diciembre de 2024

Excélsior	Capital Político Adrián Rueda	Adán Augusto vs Ricardo Monreal	Tras los ataques del senador Adán Augusto López , el diputado Ricardo Monreal pronosticó el deterioro de Morena, pues señala que cuando se gana de forma tan contundente, irremediablemente afloran las diferencias internas e inician las campañas mediáticas contra uno de los suyos.
Excélsior	Arsenal Francisco Garfías	Adán Augusto vs Ricardo Monreal	No paran las reacciones por el pleito entre Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal . El intercambio de acusaciones de corrupción desató una cascada de especulaciones.
La Jornada	Dinero	Adán Augusto vs Ricardo Monreal	Adán Augusto López Hernández , Gerardo Fernández Noroña y la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez , llegaron anoche a Palacio Nacional para reunirse con la presidenta Claudia Sheinbaum . Ricardo Monreal , sería convocado aparte. No se trató sólo el tema del altercado entre los jefes parlamentarios morenistas, se revisaron los expedientes de las reformas consumadas ya en el Congreso y los pendientes.
Milenio	Trascendió	Adán Augusto vs Ricardo Monreal	El coordinador de la mayoría guinda en San Lázaro, Ricardo Monreal , dijo desconocer los rumores sobre su eventual remoción por la inconformidad de un grupo de diputados con su liderazgo.
Milenio	En Privado Joaquín López Dóriga	Adán Augusto vs Ricardo Monreal	El viernes pasado chocaron Adán Augusto López Hernández , líder del Senado, y Ricardo Monreal , que dirige la Cámara de Diputados. El choque se dio por un recorte que dijo Adán Augusto que era de 123 millones de pesos en el presupuesto del Senado, lo que denunció desde la tribuna y dio pie para denunciar dos "negocitos" ya añejos, refiriéndose a la gestión de Monreal como su antecesor en ese cargo parlamentario.
Milenio	Pensándolo bien Jorge Zepeda Patterson	Adán Augusto vs Ricardo Monreal	No le pidamos imposibles a Claudia Sheinbaum , pero habrá que tomar decisiones. El pleito entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal seguramente será resuelto momentáneamente, pero revela un cáncer terminal.
Milenio	El Asalto a la Razón Carlos Marín	Adán Augusto vs Ricardo Monreal	Durante el fin de semana se añadieron los señalamientos de corrupción de Adán Augusto López , contra el coordinador de los diputados morenistas, Ricardo Monreal . El motivo de la acusación es que al Senado no se le concedió el presupuesto que había solicitado.
Milenio	Razones y Pasiones Elisa Alanís	Adán Augusto vs Ricardo Monreal	Adán Augusto López , arremetió en contra de Ricardo Monreal . En el Senado no les gustó el recorte presupuestal. "Rudeza innecesaria", indicó Fernández Noroña . Adán habló de "sospechas de corrupción o de connivencia" y de "negocitos añejos" en la Cámara alta durante la administración



Síntesis informativa

17 de diciembre de 2024

			anterior. Monreal respondió que eran "infundios falsedades".
El Heraldo de México	Autonomía Relativa Juan Ignacio Zavala	Adán Augusto vs Ricardo Monreal	Que Adán Augusto reclame 120 millones de pesos de presupuesto en el Senado, parece un exceso para armar una bronca enorme. La respuesta de Monreal de los mil millones que tiene el Senado en un fideicomiso fue demoledora.
24 Horas	Teléfono Rojo José Ureña	Adán Augusto vs Ricardo Monreal	Se desataron las acusaciones desde la tribuna del Senado de la República contra Ricardo Monreal . Pero hoy, atrás de los señalamientos de corrupción hechos por Adán Augusto López , ha venido una serie de alineamientos del gobierno y del partido en el poder para medir peso y posiciones.
Reforma	Templo Mayor	Reforma al INFONAVIT	Resulta esperanzador que el gobierno haya decidido posponer, al menos mientras acaba el año, la polémica reforma al Infonavit . El anuncio hecho por Ricardo Monreal fue claro en el sentido de que la Cámara de Diputados no convocará a un periodo extraordinario en las próximas dos semanas.
Excélsior	Juegos de Poder Leo Zuckermann	Reforma al INFONAVIT	\$2,400,000,000,000 es la cifra que está en juego en la reforma del Infonavit . La gran duda de la reforma del Infonavit que ya aprobó el Senado y está en la Cámara de Diputados: ¿quién se quedará con el control de este billonario fondo? Según Ricardo Anaya , la reforma abre la puerta para que el gobierno pueda disponer de estos recursos.
El Economista	Signos Vitales Alberto Aguirre	Reforma al INFONAVIT	Al cabo de medio siglo, el INFONAVIT se ubicaba como el cuarto banco hipotecario del orbe, pero por instrucciones superiores, se alejó de los parámetros de eficiencia: con una cartera vencida cercana al 20% de su colocación, decidió frenar los juicios contra sus deudores morosos.
Reporte Índigo	Redes de Poder	Reforma al INFONAVIT	No habrá periodo extraordinario en la Cámara de Diputados, para aprobar iniciativas que quedaron pendientes, como la Ley de Amparo o la del Infonavit , según lo dio a conocer ayer el presidente de la JUCOPO, Ricardo Monreal .
La Razón	Bajo Sospecha Bibiana Belssaso	Reforma al INFONAVIT	El pasado viernes 13 de diciembre, los senadores de Morena y sus aliados aprovecharon que la gente está distraída en sus posadas, los preparativos para las fiestas decembrinas, las vacaciones, y así aprobaron la reforma a la Ley Infonavit .
Reforma	Jaque Mate Sergio Sarmiento	Elección Judicial	Las elecciones judiciales que tendremos no serán democráticas, sino un simple ejercicio de manipulación para designar jueces obedientes al Ejecutivo.

El Sol de México	A la Sombra	Reordenamiento en vía pública	Desde octubre pasado, el Gobierno de Clara Brugada , había prometido que se echaría a andar un plan de ordenamiento del comercio en vía pública, pues la presencia de vendedores ambulantes en diferentes puntos de la capital va en aumento.
El Universal	El Caballito	STC Metro	El Congreso de la CDMX, analizará en la sesión ordinaria de este martes, la modificación al contrato de la Línea del Metro que solicitó la jefa de Gobierno, Clara Brugada , para ampliar un año la fase de implementación de la modernización de la Línea Rosa, dado que se han presentado dificultades para avanzar por las obras del Tren México-Toluca en la zona de Observatorio.
El Financiero	Confidencial	Caso Carlos Ahumada	Una magistrada del TSJ de la CDMX le puso fin a un largo conflicto en el que el empresario Carlos Ahumada fue señalado por los delitos de fraude continuado y fraude genérico. La magistrada Adriana López Gutiérrez ratificó que estos delitos ya prescribieron.
Excélsior	Nudo Gordiano Yuriria Sierra	Equidad Sustantiva	Esta semana, el Congreso aprobó las leyes secundarias que darán vida a los principios de " equidad sustantiva " y " una vida libre de violencia " consagrados en la Constitución. Lo verdaderamente relevante es que estas iniciativas fueron presentadas por Claudia Sheinbaum .
El Universal	Un plan para el pueblo Ulises Lara López	Reformas	La Cámara de Diputados aprobó la reforma número 13 de las 18 propuestas del llamado Plan C, un proyecto de transformación impulsado desde el Ejecutivo Federal. Se concretaron tres iniciativas que la presidenta Claudia Sheinbaum planteó a partir de octubre: igualdad sustantiva, fortalecimiento de la seguridad pública y sustentabilidad, así como transición energética.
Excélsior	Frentes Políticos	Repatriaciones	Rosa Icela Rodríguez encabezó una reunión virtual con los gobernadores del norte para compaginar estrategias frente a la creciente presión migratoria anunciada por Donald Trump . Con la participación de Marina del Pilar Ávila , de Baja California; Maru Campos , de Chihuahua; Alfonso Durazo , de Sonora, y Américo Villarreal , de Tamaulipas, así como el INM, el objetivo declarado es garantizar una respuesta eficiente.
Milenio	Duda Razonable Carlos Puig	Repatriaciones	Ayer Chrystia Freeland , parte del gabinete de Justin Trudeau en Canadá, presentó su renuncia después de que el primer ministro le pidiera renunciar y le ofreciera otro puesto en el gabinete, lo cual ella declinó. En su carta de renuncia lanza una advertencia de lo que viene.

Síntesis informativa

17 de diciembre de 2024

El Financiero	La Feria Salvador Camarena	Repatriaciones	El gobierno alista su estrategia ante la repatriación de connacionales que Donald Trump podría llevar a cabo a partir de enero. Desde la SEGOB se coordinan los esfuerzos para preparar en la frontera norte los centros de acogida, así como la logística para su traslado a sus entidades de origen.
El Financiero	Uso de Razón Pablo Hiriart	Repatriaciones	Trump dijo ayer que México y Canadá están avisados, así es que no habrá sorpresas: vienen el cierre de fronteras y el programa de deportaciones más grande de la historia. Para recibir el impacto social y económico de lo que ello significará, el gobierno mexicano no se ha preparado.
El Financiero	Estrictamente Personal Raymundo Riva Palacio	Repatriaciones	La presidenta Claudia Sheinbaum espabiló ante las amenazas continuas del presidente electo Donald Trump y empezó a tomar acciones preventivas en caso de que todo lo anunciado en materia comercial y migración se materialice a partir de enero.
24 Horas	Hechos y Susurros Dolores Colín	Migración	Retumbó la declaración que hizo Francisco Garduño durante sus últimos minutos como comisionado del INM al descalificar a más de 300 organizaciones defensoras de derechos humanos. Llamó la atención el calificativo de "pollero de Dios" al padre Alejandro Solalinde , a quien denunció como promotor de caravanas de migrantes.
24 Horas	La Divisa del Poder Adrián Trejo	Ex Alcaldesa Sandra Cuevas	Sandra Cuevas , terminó crucificada en las redes sociales. La exalcaldesa criticó a su sucesora, Alessandra Rojo de la Vega , por un homicidio ocurrido en Tlatelolco. Desde la misma alcaldía, y con uso de las redes sociales le recordaron los malos tratos y las locuras que caracterizaron su administración
El Economista	La Gran Carpa	Combate a las fake news	Desde la ONU se llamó a regular la inteligencia artificial y a apoyar a los medios de comunicación con contenidos confiables para defender la democracia. Lo anterior se debe a la saturación de la información y a la grave crisis de desinformación.
La Crónica de Hoy	Pepe Grillo	La Oposición se mueve	PAN y MC tienen nuevos dirigentes nacionales. Jorge Romero por el blanquiazul y Álvarez Máynez por el naranja. Detectan oportunidad de ganar en plazas importantes, como el vaticinio de Máynez de pintar de naranja en el Edomex o de recuperar el corredor azul.
Reforma	De Política y Cosas Peores Catón	Mala Herencia	López Obrador arruinó a México en todos los renglones, particularmente en el de la seguridad. La presidenta tendrá que cargar con ello.
El Universal	México, cuarto lugar en conflictos armados Alberto Aziz Nassif	Conflictos Armados	ACLED, Armed Conflict Location & Event Data , es una organización sin fines de lucro que documenta en todo el mundo los conflictos

Síntesis informativa

17 de diciembre de 2024

			violentos. En su informe de 2024 destacan 50 países, y los primeros cuatro lugares de su medición son: Gaza, Birmania, Siria y México . Su índice clasifica los conflictos como extremos, altos y turbulentos; nuestro país está en la categoría extrema.
Excélsior	365 días Ciro Gómez Leyva	Xóchitl Gálvez	El viernes de abril de 2023 en que Xóchitl se encadenó en el salón alterno del Senado para evitar que la aplanadora de Morena aprobara a toda prisa una canasta de leyes, Ricardo Monreal regresó a Palacio Nacional, por que López Obrador le levantaba el castigo.
Excélsior	Razones Jorge Fernández Menéndez	El T-MEC o la Reforma Judicial	En México pareciera que pensamos que la llegada de Trump se puede neutralizar con declaraciones, algunas reuniones y que se puede seguir adelante con una ruta que nos lleva a una confrontación con Estados Unidos. Los temas de Trump con México son migración, fentanilo, China, T-MEC y generación de energía y agua .
El Universal	La Justicia Secreta Catalina Correa	Jueces sin rostro	La figura de los tribunales anónimos se agregó de último minuto al proyecto de la reforma judicial . No se discutió realmente, no se presentaron datos o evidencia de por qué era necesario. Tampoco se tomó en cuenta la experiencia de otros países que, en algunos casos, terminaron por eliminar de sus sistemas a los jueces sin rostro por las injusticias y violaciones a derechos que generaron.
Reforma	Contrarrestar retrocesos Genaro Lozano	Avance en derechos de la comunidad LGBT	Muchos ojos están puestos en México y en todo lo que se ha logrado en materia de reconocimiento de derechos LGBT . Somos un referente.
La Jornada	Coridh: caso Antonio González Méndez Magdalena Gómez	Caso Antonio González Méndez	La CIDH ordenó que México reconozca "la existencia de una política estatal contrainsurgente que incluyó la formación de grupos civiles armados ilegales conocidos como grupos paramilitares, quienes bajo el respaldo estatal ejecutaron graves violaciones a derechos humanos, y que entre estos grupos se encontraría la agrupación Paz y Justicia, que tenía un control en el espacio geográfico y tiempo en que se suscitó la desaparición de Antonio González".
Reforma	Errores cuestan Manuel J. Jauregui	Relación EU-México	Para lo que se avecina, sobre todo con Trump, requerimos una Presidenta fuerte, respaldada por el pueblo mexicano.
Excélsior	Con la llave cerrada, se complica el tema hídrico en el país Lorena Rivera	Agua en México	El Sistema Cutzamala , al 13 de diciembre, registró 511.9 millones de metros cúbicos de agua, es decir, su capacidad de llenado se encuentra en 65.45%. Es muy probable que se complique garantizar el abasto para los más de 2.5 millones de mexicanos que viven en 13 alcaldías de la CDMX y en nueve

Síntesis informativa

17 de diciembre de 2024

			municipios mexiquenses para el primer semestre de 2025.
Reforma	Primer Ministro Guadalupe Loaeza	Francia	Francois Bayrou, primer ministro de Francia, está seguro de que la clave es tener un país unido y hablar con la verdad.
El Financiero	Factor económico propicia los drásticos cambios políticos en el mundo Benito Solís Mendoza	Cambios mundiales	Hay descontento de las poblaciones con la situación de sus países. Esto sorprende porque el desarrollo mundial ha tenido una gran expansión económica. Sin embargo, esto no ha sido suficiente para generar un entorno de estabilidad y desarrollo.
Milenio	Día con Día Héctor Aguilar Camín	Colombia	Conviven en Colombia ilegalidad y legalismo, reverencia por la ley y violación sistemática de ella. La veneración de las normas, o al menos su invocación continua en argumentos y conversaciones, es un rasgo constitutivo de esa cosa sociable, discursiva y campechana que llamaremos colombianidad.
La Jornada	Editorial	Cuba-EU	Hoy se cumplen 10 años de la transmisión simultánea en la que los entonces presidentes Barack Obama y Raúl Castro informaron que habían llevado adelante un diálogo de alto nivel en el que acordaron la normalización de las relaciones diplomáticas rotas.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC